

informaciones OBRERAS N°92

Barcelona, a 27 de marzo de 1973

I-) LUCHAS OBRERAS EN CATALUÑA

EDOC
FONS
A. VILADOT

"AICAR" (CERDANYOLA-VALLS ORIENTAL): HUELGA Y OCUPACION DE LA FABRICA.-

El miércoles 21, los trabajadores de esta empresa (200) dedicada a la fabricación de productos químicos, se declararon en huelga y ocuparon las instalaciones, como medida de presión para conseguir sus reivindicaciones relativas a las primas.

El encierro y ocupación comenzó a las seis de la mañana, por el turno de noche, uniéndoseles también el turno de la mañana. El personal de ambos turnos permaneció encerrado hasta las diez y media de la noche.

Al día siguiente, la Dirección sancionó a numerosos trabajadores con suspensión de empleo y sueldo de distinta duración (desde ocho a quince días). En la fábrica solamente trabajaban los técnicos, administrativos y 18 obreros del taller.

Destaca el hecho de que, nuevamente, los trabajadores de una empresa de reciente creación se hayan sumado a la huelga, poniendo además en práctica una forma de lucha de elevado nivel de conciencia, como es la ocupación de la fábrica, sumándose así a las otras ocupaciones de fábrica que se han producido en esta zona del Vallès en los últimos meses ("STARLUX", "PERIMAN", "SCHAPPE-TEX", etc).

"FAEMA" (BARCELONA): TERMINA LA HUELGA, SIGUE LA LUCHA, 17 DESPEDIDOS.-

El jueves 22 se reincorporaron al trabajo la gran mayoría de trabajadores, que se encontraban sancionados de empleo y sueldo tras las acciones reivindicativas que habían desarrollado (ver "INFORMACIONES OBRERAS" nº 91). Sin embargo, 17 trabajadores, nueve de oficinas y ocho de talleres han sido despedidos, de los 47 que quería expulsar la Dirección. Además, cuatro vocales jurados fueron también sancionados con un largo período de suspensión de empleo y sueldo, lo que demuestra el interés de la Empresa por coaccionar a los cargos sindicales con vistas a futuras acciones.

Los trabajadores de "FAEMA" insisten en sus reivindicaciones iniciales: 3.000 pts. de aumento, 100% del salario en caso de enfermedad, accidente y jubilación y jornada de 40 horas semanales. La Empresa, que ha aceptado la negociación sobre el convenio colectivo para el mes de junio, insiste en no aceptar más que un aumento del 10% del salario. Ahora, a estas reivindicaciones se ha sumado la de readmisión de todos los despedidos.

"LA PAPELERA ESPAÑOLA" (PRAT DE LLOBREGAT): BOICOT HORAS EXTRA Y BAJO RENDIMIENTO

Desde hace varios meses (el 29 de enero) la totalidad de los trabajadores (850) está haciendo boicot a las horas extra y huelga los domingos y festivos (según el convenio vigente, estos días se trabaja también, siendo el día de descanso uno de entre semana, aunque en la práctica los obreros trabajaban todos los días).

La acción de los trabajadores engloba tanto la lucha por imponer las reivindicaciones (500 pts. diarias para los peones, 30 días de vacaciones, 40% de plus nocturno sobre salario real, convenio colectivo por un año), como la protesta ante los planes de la Empresa de reducir la plantilla.

En realidad, "LA PAPELERA ESPAÑOLA" tiene diversas factorías en varios lugares de España: Rentería (600 trabajadores), Aranguren (900), Valencia y Prat de Llobregat, además de las oficinas de Madrid. Precisamente es aquí donde la amenaza de despidos es mayor, ya que se pretende la expulsión de 100 de los 150 administrativos que trabajan en las oficinas. Al parecer, la Empresa pretende una "reestructuración", apoyada por el Gobierno y por capital extranjero, donde los "gastos" correrían a cargo de los trabajadores.

II-) INFORMACIONES OBRERAS DE BARCELONA

TEXTIL- RAMO DEL AGUA: DESCENTEN TO GENERAL Y ACCIONES

Crece el descontento en el ramo ante la perspectiva de la "actualización" salarial prevista en abril y la resistencia de las empresas a aumentar según el aumento real del costo de la vida y según los aumentos que en otras empresas y ramos se han conseguido. Este clima de descontento general enlaza con luchas concretas en diversas empresas del ramo: "FIPLASA" donde llevan ya 6 meses de boicot a las horas extra exigiendo un aumento de la prima; "VIDAL Y SERRA" donde hay también huelga de horas extra, y otras.

"ROTTIER": Los trabajadores continúan su acción (ver "Informaciones Obreras", nº 91) contra el sistema de primas que quieren imponerles y en defensa de los cargos sindicales expedientados. Continúa el boicot a los comedores y el bajo rendimiento. Diariamente los trabajadores realizan asambleas en el patio impidiendo la carga y descarga de los camiones. Se han realizado diversas pintadas en las paredes del patio interior de la empresa: "ABAJO LA DICTADURA" y otras.

Se ha realizado en Magistratura el día 23, 31 juicio previsto por despido contra 3 cargos sindicales de "COSTA Y FONT". Además de algunos trabajadores de la empresa acudieron más de 30 cargos sindicales de otras empresas del ramo. Estuvieron presentes también un numeroso grupo de chicas de "LAMPARAS Z" que estaban pendientes de un juicio a algunas de sus compañeras. El juicio fue una demostración de la arbitrariedad de la empresa. Los testigos contra los trabajadores, que la empresa llevaba, prácticamente no se atrevieron a declarar al ver que tenían que hacerlo ante cargos sindicales de las principales empresas del ramo y que en todas partes se sabría.

La Dirección de "EUROCORSET" (Textil) acepta negociar con dos trabajadoras elegidas por sus compañeras como verdaderas representantes. Las trabajadoras han hecho dimitir a los cargos sindicales que han aceptado esta decisión. Sin embargo los jefes de la CNS se niegan a hacer nuevas elecciones.

"BAS Y CUGUERO".- Ha habido ya un primer juicio de uno de los despedidos en las recientes luchas.

III-) OTRAS INFORMACIONES DE BARCELONA

"GINCAR" (HOSPITALET): SIGUE BOICOT HORAS EXTRA, MAS DESPEDIDOS.-

El despido de Faustino González, seguido del de otro más de la plantilla y de 21 eventuales, no ha conseguido paralizar completamente la acción reivindicativa de los trabajadores que prosiguen con su boicot a las horas que la Empresa les obliga a realizar además de las 8 reglamentarias. No obstante la dureza de la represión patronal, entre los trabajadores persiste una cierta moral de lucha, tras las múltiples acciones que tuvieron lugar la semana anterior. Además, ha causado especial indignación el comportamiento de la Dirección respecto al otro trabajador despedido, Manolo, a quien forzaron, con la excusa de que tenía que irse al servicio militar, a firmar la hoja de despido. Por si acaso, afuera había dos "091".

SEAT : Durante la tarde del viernes día 16 continuaron los paros en el T.8 (ver "INFORMACIONES OBRERAS", nº 91)

"AFA".- Continuando las acciones en torno al convenio (ver "I.O." nº 91) los trabajadores siguen realizando asambleas en los vestuarios en el cambio de turno. El jueves 15 hubo una asamblea de unos 130 trabajadores.

UNYL (SANT BOI) : Confección, unos 600 trabajadores, la mayoría mujeres. Clima de descontento por las pésimas condiciones de trabajo y los bajos salarios.

"JORSA" (MATARÓ) : Continúan las acciones que tienen su origen en los paros del día 11 de febrero. Los trabajadores exigen que el ritmo 140 se pague a 100. El malestar es enorme. Continúan haciendo boicot a las horas extra. Realizan asambleas. El Delegado Sindical Comarcal ha intentado coaccionarles. El clima es de gran combatividad.

VILADECANS (BAJO LLOBREGAT).-

"METRON".- Continúa el boicot a las horas extra.

"NORMA".- Continúa sin horas extra y rendimiento mínimo desde el día 13.

"A.E.G." (TERRASSA): FIRMA DE ESCRITOS REIVINDICATIVOS.-

Persiste el gran malestar entre los trabajadores (1.800) de esta empresa, 800 de los cuales han firmado un documento reivindicativo en el que solicitan un aumento de 500 pts. semanales. Se trata de la primera acción de cierta envergadura que se registra en esta empresa desde la huelga de 1970 (ver "I.O.", nº 91).

Al parecer, la empresa pretende adelantar las negociaciones sobre el convenio colectivo, cuya vigencia termina el 1 de junio, para evitar que se extiendan las acciones. Inicialmente, el jurado se muestra dispuesto a negociar sobre la base de las 500 pts solicitadas por los obreros y la defensa de otras reivindicaciones como son: jornada de 40 horas y distintas mejoras relativas a la seguridad y la higiene. Los obreros, sin embargo, desconfían de la mayor parte de los cargos sindicales, que actúan abiertamente a favor de la empresa.

LERIDA: ASAMBLEA DE UN CENTENAR DE ENFERMERAS.-

Más de un centenar de enfermeras de la Seguridad Social se reunieron el 20 de marzo con el fin de discutir sobre una serie de reivindicaciones que tienen planteadas: jornada de siete horas, medicina preventiva, reconocimiento de las enfermedades que contraigan en el ejercicio de su profesión como accidentes de trabajo, etc. Se insistió igualmente en la necesidad de que se establezcan guarderías infantiles en cantidad suficiente.

IV-) LA SOLIDARIDAD OBRERA : "HISPANO OLIVETTI" Y "ACSA"

Los trabajadores de "Hispano Olivetti" han informado en una hoja sobre las diversas cantidades recogidas en solidaridad con los despedidos Costa y Martín. En total, y en la misma empresa, han recogido 166.000 pts. En ella, tras informar de las cantidades entregadas a los represaliados, se añade que se trata "de un primer paso para formar una "Caja de Resistencia" propia, que nos permita afrontar más desahogadamente los problemas de la empresa (como pueden ser sanciones, en casos de bajo rendimiento o paros, etc)".

Por su parte, los trabajadores de "ACSA" tras la combativa huelga que mantuvieron, han conseguido recoger más de 125.000 pts. en solidaridad con los represaliados.

SOLIDARIDAD CON CAMACHO Y SUS COMPAÑEROS

Varios organismos obreros sindicales han manifestado públicamente su posición respecto al anunciado proceso a Camacho y demás dirigentes obreros. Entre ellos figuran:

- La Unión de Técnicos y Trabajadores del Sindicato Provincial de Barcelona de Agua, Gas y Electricidad.
- La Unión de Técnicos y Trabajadores Comarcal de Mataró de Artes Gráficas.
- Asamblea de Enlaces y Jurados de editoriales de Barcelona.
- Las U.T.T. del Metal y Electricidad de Badalona.

O.I.T.: El Consejo de Administración de la Organización Internacional del Trabajo ha decidido, después de discusión y venciendo las maniobras de los agentes franquistas, enviar una amplia delegación al juicio contra Camacho. En el mismo acuerdo se solicita al gobierno español que se garantice plena libertad de movimientos a esta delegación para que pueda entrevistarse con quien lo desee.

INGLATERRA: Reunión de denuncia del proceso por parte de un grupo importante de parlamentarios y sindicalistas ingleses.

V-) PROPAGANDA Y PRENSA OBRERA:

LA PERMANENTE DE LA C.O. NACIONAL DE CATALUÑA LLAMA A LA UNIDAD.-

A través de su órgano "LLUITA OBRERA", la Permanente de la Comisión Obrera Nacional de Cataluña ha hecho público un documento en el que se analiza el problema de la unidad del movimiento obrero, en el contexto de las acciones y luchas obreras que tienen lugar en Cataluña, y en relación con las diversas tareas que se plantea actualmente la vanguardia organizada.

Auge de las luchas obreras en Cataluña

El documento hace un balance de las luchas que se han desarrollado en Cataluña en los últimos meses, estimando que en 6 meses un mínimo de 63.000 trabajadores de unas 200 empresas han participado de una manera u otra en acciones diversas, siendo cerca de 700.000 las horas que se pueden sumar entre las diversas huelgas que han tenido lugar. "Entre otras cosas- dice el documento- estas cifras demuestran que, de hecho, la clase obrera de Cataluña está imponiendo uno de sus objetivos primordiales: el derecho de huelga".

Más adelante, el documento resalta las ventajas conseguidas por los trabajadores en tales luchas. Ventajas de orden económico esencialmente, pero también de tipo sindical, por cuanto en muchos casos han sido conseguidas en lucha contra la represión patronal y policial, sin que hayan sufrido los trabajadores ninguna pérdida. O, al menos, habiéndose llegado a una situación de sensibilización de las masas trabajadoras, en defensa solidaria de los compañeros represaliados.

Las C.C.O.O., vanguardia del movimiento obrero.-

La Permanente de la C.O.N.C. valora el papel desempeñado por las Comisiones Obreras en gran parte de esas luchas, su papel dirigente, organizador y coordinador, así como la diversidad de reivindicaciones y métodos de lucha, en un afán de incorporar a las acciones a la inmensa mayoría de los trabajadores. Destaca como "durante estos últimos meses, el nivel de combatividad y de conciencia de clase ha impulsado a los trabajadores a practicar formas y métodos de lucha superiores, como son las ocupaciones de fábrica y los piquetes de masas de defensa y extensión ciudadanas". Destaca la importancia de las asambleas y de los dirigentes obreros, y señala algunas de las deficiencias más importantes ("sectarismo", "instrumentalización política", "ausencia de coordinación", "desaprovechamiento de las posibilidades legales", etc).

Avances en el camino unitario

En el número extraordinario de "LLUITA OBRERA" se considera que "durante los últimos tiempos en Cataluña se han dado considerables avances en el camino de la unidad", aunque éste "camino no ha sido sencillo, sino todo lo contrario". El documento analiza detenidamente las distintas condiciones necesarias para asentar la unidad sobre bases sólidas, destacando el papel protagonista que deben desempeñar la gran masa de trabajadores y sus formas de expresión más directas: las asambleas y las Comisiones Obreras de Empresa. Tras considerar que las formas de organización y coordinación "no solamente no son incompatibles sino complementarios", se analizan cuestiones tales como la función de los cargos sindicales, la autonomía del movimiento obrero y

la democracia que debe existir en su seno, como elementos que inciden directamente sobre el proceso de la unidad.

Llamamiento a "Sectores" y "Plataformas"

En el documento, tras insistir en que la unidad obrera debe ser fundamentalmente la de todos los trabajadores, se llama a las distintas corrientes de CC.OO., así como a otras organizaciones sindicales clandestinas, a su incorporación conjunta al movimiento obrero organizado "llamamiento basado en la convicción de que existen las condiciones para que el proceso unitario sea acelerado y se pueda caminar conjuntamente hacia la unidad organizada de CC.OO."

Perspectivas inmediatas de lucha

Finalmente, la Permanente de la C.O. Nacional de Cataluña hace un llamamiento a "estudiar, discutir, criticar y divulgar este documento" y plantea una serie de cuestiones que deben figurar en primer plano de las acciones obreras en curso:

- Salario mínimo de 450 pts., doble escala móvil, elaboración de plataformas reivindicativas.
- Derecho de huelga, de reunión y de expresión, de manifestación.
- Libertades políticas y nacionales.
- Solidaridad con Camachó, Fina y demás represaliados vinculados al movimiento obrero.

BANCA: Las Comisiones Obreras de Banca y la Plataforma de Comisiones de Trabajadores de Banca han firmado conjuntamente una octavilla en la que, tras llamar a la solidaridad con Camacho y otros dirigentes obreros procesados, se refiere a la necesidad de intensificar las asambleas, como "el mejor instrumento que tenemos para impulsar la lucha por nuestras reivindicaciones y oponernos a cualquier forma de represión".

COORDINADORA LOCAL DE CC.OO. DE BARCELONA: "Hacia la extensión de la lucha. Contra la represión", dice una octavilla difundida por Local, en la que se da cuenta de las diversas acciones obreras llevadas a cabo en Barcelona en las últimas semanas y se analiza el momento presente. Tras resaltar las más importantes reivindicaciones obreras, señala que estos objetivos "que deberían estar presentes en el 5º Congreso Sindical sino fuera porque en este Congreso no habrá ningún representante de la clase obrera, puesto que será una nueva farsa de los verticalistas de la CNS.

TRENSA OBRERA
=====

"GRAFICOS" (Organo de información y orientación de las CC.OO. de Artes Gráficas).-

En su número 3, del mes de marzo, se abordan diversos problemas relacionados con el ramo, destacando la importancia de la plataforma reivindicativa y la organización de los trabajadores en Comisiones. Además se informa de las diversas acciones llevadas a cabo por los trabajadores de talleres de diarios de Barcelona, y de la situación de "ARGOS, S.A." donde los trabajadores exigen un aumento salarial indiscriminado del 18%

"TECNICOS Y ADMINISTRATIVOS" (Organo de los técnicos y administrativos de "SEAT").-

En este boletín (nº 2, marzo de 1973) se abordan diversos problemas concretos que afectan a estas categorías de trabajadores en "SEAT", como son las referentes a prima de puntualidad, horas extra y comedores, respecto a los cuales se llama a una acción de boicot total a partir del 2 de abril.

LUCHA OBRERA (CC.OO. de Zona Franca).-

Ha aparecido el nº 3 con fecha del 20 de febrero, donde se recogen las principales luchas llevadas a cabo hasta ese momento en la zona. Además, tras plantearse las tareas fundamentales que incumben al movimiento obrero en las actuales circunstancias, llama a la preparación "desde ahora una amplia respuesta UNIDA Y COORDINADA QUE ARRANQUE DE UNA JORNADA DE LUCHA GENERAL EN ZONA FRANCA".

VI-) LUCHAS OBRERAS RESTO DE ESPAÑA

GALICIA: ACCIONES SOLIDARIAS EN VIGO

A comienzos de marzo fue detenido el dirigente obrero de la empresa "VULCANO" y de la clase obrera de Vigo, Balbino, jurado despedido a raíz de las últimas grandes huelgas. La policía le buscaba desde entonces. Al conocer su detención se realizaron inmediatamente importantes asambleas en la fábrica (se venían ya realizando algunas en relación con el convenio) y se decidió parar. Parece que la misma dirección de la empresa intervino cerca de la policía y poco después Balbino salía en libertad sin fianza.

Las mujeres y otros familiares de los obreros detenidos durante la huelga general han ido a Madrid a realizar numerosas visitas para plantear la situación de sus familiares presos y exigir se tome públicamente posición. Por otra parte han encabezado un documento que dice solamente: " Los abajo firmantes nos adherimos a la petición de amnistía formulada por la Conferencia Episcopal" y han comenzado su recogida masiva de firmas (se habla de recoger un millón).

ASTANO (EL FERROL).- El día 17, los 60 trabajadores de la empresa "SUPREMON", auxiliar de "ASTANO" llevaron a cabo un planto de 3 horas y media de duración. Su protesta motivada por la actitud de la Empresa, que decidió pagar los salarios quincenalmente, en lugar de todas las semanas, como ocurría hasta entonces. Tras el planto, la Dirección reconsideró su actitud, volviendo al tradicional sistema de pago.

EUZKADI: ACCIONES EN VIZCAYA Y GUIPUZCOA.-

El día 16 finalizó la suspensión de 15 días en "CADENAS Y FORJADOS" (Las Aronas-Bilbao) con que la Dirección sancionó a 149 de los 210 trabajadores que componen la plantilla. Esta sanción les fue impuesta el día 9, cuando, al cabo de otros 5 días de suspensión de empleo y sueldo, los trabajadores se mantuvieron en la huelga inicial desencadenada a comienzos de mes.

BILBAO: UNAS 800.000 PTS. AYUDA RECOGIDA POR LA IGLESIA PARA LOS HUELGUISTAS.-

Cerca de 800.000 pts. ha sido la cantidad recogida en diversas iglesias de Bilbao en ayuda de los represaliados con motivo de las recientes huelgas en diversas empresas ("GENERAL ELECTRICA", "ASTILLEROS ESPAÑOLES", "EUSKALDUNA", "NAVAL", "MECASA", "CADENAS Y FORJADOS"). Esta iniciativa fue apoyada por el obispo de la Diócesis, Mn, Añoveros.

"ASTILLEROS LUZURIAGA" (Pasajes de San Juan- San Sebastián).-

Los 700 trabajadores de esta empresa, entre personal fijo y contratado, mantuvieron hasta el miércoles 21 su actitud de protesta ante la negativa de la Empresa a satisfacer sus reivindicaciones salariales. Durante 15 días, los trabajadores de "ASTILLEROS LUZURIAGA" han participado en diversos paros en apoyo a sus demandas

GUIPUZCOA: 44 MILLONES DE PTS. DE PERDIDAS POR HUELGAS, DICEN LOS EMPRESARIOS.-

El Consejo Provincial de Empresarios de esta provincia ha calculado que las diversas huelgas que han tenido lugar en el mes de febrero han supuesto unas pérdidas de 44 millones de pesetas.

OTRAS ACCIONES EN MADRID, SEVILLA Y ZARAGOZA.-

URALITA (GETAFE): AUMENTO SALARIAL DE 36.000 PTS=: Tras diversas luchas, apoyadas por el ambiente de combatividad que hay en otras empresas de esta zona ("CASA", "SIEMENS", etc.) los trabajadores de esta empresa han conseguido 36.000 pts. de aumento en el nuevo convenio.

SEVILLA: ENCIERRO Y DESALOJO POLICIAL DE UN GRUPO DE OBREROS DE UNA IGLESIA.-

El sábado 17 por la mañana, la Policía Armada procedió al desalojo de la iglesia de Ntra. Sra. de los Remedios, donde se encontraban encerrados desde el miércoles un grupo de 42 obreros de "ANDALUZA DE CEMENTOS", empresa que ha presentado expediente de crisis y ha cerrado, dejando sin trabajo a un centenar de obreros. Encerrados inicialmente 30, a los que, posteriormente, se unieron otros 12 más, los trabajadores exigían liquidaciones pendientes y la garantía de un nuevo puesto de trabajo. Horas más tarde, el arzobispo de Sevilla, Bueno Monreal, dio a conocer una nota en la que criticaba abiertamente la intervención de la Policía, afirmando no haber dado permiso para que se produjera tal intervención.

ZARAGOZA.- La Magistratura del Trabajo ha considerado improcedentes los despidos de dos trabajadores, Fernando Arnas y Eugenio Arraiz (este último sacerdote), que tuvieron lugar los días 2 y 3 del mes de febrero. La sentencia del magistrado considera que no se ha probado el motivo alegado por la empresa "GEPLASMETAL" "desobediencia al encargado". Además, la sentencia considera el estado de tensión existente durante aquellos días en la fábrica, que se encontraba rodeada por la Policía Armada.

El motivo real del despido fue la actitud mantenida por los trabajadores, que durante esos días, tras varias asambleas, decidieron efectuar trabajo lento y boicot a las horas extra, como medios de presión para obtener un aumento de 2.000 pts. (Resumen de API y "BOLETIN INFORMATIVO ARAGONES").

VII-)OTRAS INFORMACIONES OBRERAS

RENFE: 1.305 JEFES DE TREN DE TODA ESPAÑA SOLICITAN DECLARACION DE CONFLICTO COLECTIVO

Existe gran malestar en la categoría de jefes de tren de la RENFE, por cuanto se consideran discriminados en lo que se refiere a la escala salarial en la que se encuentran situados, en comparación a otras categorías. Tras una serie de peticiones verbales y por escrito, los 1.305 trabajadores que integran esta categoría han decidido solicitar la apertura de un conflicto colectivo. En su tramitación, esperan conseguir la derogación de la Reglamentación vigente desde el 1 de enero de 1971, por lo que se refiere a clasificación de su categoría.

RENFE: CONFLICTO COLECTIVO NACIONAL RESPECTO A LA SEGURIDAD SOCIAL

Reunida en Valladolid, la Junta de la Agrupación de la Renfe ha decidido interponer conflicto colectivo de ámbito nacional, en relación con el problema de la equiparación de los trabajadores ferroviarios al régimen general de la Seguridad Social, en cuanto a la prestación de incapacidad transitoria.

RENFE: EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS AFIRMA QUE LOS AUMENTOS SALARIALES SON EL 25 %

En una comunicación a la Comisión Delegada del Gobierno, se afirmó que los aumentos correspondientes al año 1973 en relación con el anterior significan un incremento de al menos un 25% para las categorías mas inferiores. Este porcentaje se deduce, afirman, del aumento de 18.320 pts. anuales para una antigüedad media, y el aumento de las primas, que suponen una media de 10.800 pts.

En cualquier caso, los trabajadores de RENFE señalan que en esta empresa los salarios son ínfimos y que, en muchas ocasiones, según los propios reglamentos internos no rebasan el salario mínimo fijado por el Gobierno.

RENFE (BARCELONA)

Un importante grupo de maquinistas de Barcelona ha presentado demanda colectiva contra la empresa en torno al coeficiente que mejora la prima en la nueva Reglamentación y que no ha sido aplicada adecuadamente.

EL GOBIERNO FIJA EN 186 PTS. EL SALARIO MINIMO .-

En su reunión del 23 de marzo, el Consejo de Ministros ha decidido "elevar" a 186 pts. el salario mínimo inter-profesional, que anteriormente estaba establecido en 156 pts. Es de destacar el hecho de que mientras numerosas Juntas Sociales (Uniones Provinciales y Locales de Técnicos y Trabajadores) se habían pronunciado por salarios mínimos de 400 a 450 pts., la C.N.S. no haya conseguido ni las 200 pts. que la propia prensa oficial pretendía hacer creer que era su propuesta.

Según el Ministerio de Trabajo, el salario mínimo afectaba en 1972 a 658.583 trabajadores, frente a los 645.877 del año anterior.

MADRID: REVISTA PATRONAL CONSIDERA QUE 411 PTS. CONSTITUYE EL PRESUPUESTO MINIMO FAMILIAR

Según la revista "ACCION EMPRESARIAL", una familia integrada por un matrimonio con dos hijos realiza un mínimo de gastos diarios de 411 pts. en Madrid. La parte dedicada a alimentación es la que supone un mayor porcentaje de tal cantidad, que en el caso de Madrid supone 198 pts. Barcelona se considera como una de las zonas más caras, siendo este último gasto de un mínimo de 201 pts.

CONGRESO SINDICAL

Después de haber sido anunciado para mayo, la prensa comunica que se realizará entre el 11 y 13 de abril. En realidad nadie sabe nada. Todo esto se está cocinando muy por arriba. La CNS desconfía ya incluso de sus propios burócratas a nivel local, que no saben de que se va a tratar ni nada. Tampoco se ha preocupado la CNS de cubrir una apariencia de discusión previa en las fábricas, pues conocen su propia incapacidad para solo cubrir las apariencias. Los problemas, las reivindicaciones, exigencias, de los trabajadores son suficientemente claras, las luchas obreras suficientemente explícitas para que cualquier intento demagógico de plantear ante los trabajadores el "Congreso Sindical" no hubiera levantado la indignada protesta obrera y estimulado la misma exigencia de Libertad Sindical, Derecho de Huelga, de Asamblea, de Asociación, por el Sindicato de Clase. La vergonzante preparación de este congreso verticalista, su aceptación del salario mínimo que quiera el gobierno..., deben ser de todas formas denunciados, y su denuncia servir para plantear las auténticas necesidades de los trabajadores en orden a sus derechos sindicales auténticos.

ASALTO AL DESPACHO DE LOS ABOGADOS FINA, AVILES, SOLE

Por allanamiento de morada y robo han presentado denuncia los abogados Fina, Aviles y Soló ante el Juzgado de Instrucción de Mataró. Según la denuncia se han encontrado a faltar formularios de demandas y escritos ante distintos Organos de la Jurisdicción Laboral, así como tres aparatos "interfonos".

El hecho ha sido puesto en conocimiento de las Juntas de los Colegios de Abogados de Barcelona y Mataró, Grupo de Abogados Jóvenes y Comisión de Defensa.

Esta noticia, facilitada a los medios de información, no ha sido publicada por prohibición expresa del Delegado de Información y Turismo, José Luis Herrero Tejedor.

UNIVERSIDAD.

BARCELONA. Dimisión del Decano de Económicas Sr. Hortalá . En Derecho no ha habido acuerdo para nombrar Decano, la Facultad esta en esta situación desde hace dos años.

MADRID. Derecho Complutense. En Asamblea de facultad, en la que participaron 400 alumnos, se acordó reintegrarse a clase, para en ellas poder discutir otros problemas que tienen planteados.

Ciencias. Asamblea de P.N.N., con asistencia de unos 50 en la que acordaron reintegrarse a la actividad académica después de haber entregado una carta al decano con sus peticiones, fundamentalmente de carácter laboral.

Ciencias Autónoma. Asamblea de unos 60 P.N.N. en la que se acordó reintegrarse a la docencia, finalizando así el paro de carácter laboral que venían manteniendo. (Ver información sobre estos paros en I.O. nº 91)

MALAGA. Cierre de la Facultad de Ciencias Económicas, los alumnos habían realizado acciones en protesta por la incompetencia de un profesor. El cierre no lo fue de lo previsto a los estudiantes que al llegar al centro se encontraron con el embajador norteamericano, ante quien manifestaron su postura anti-imperialista.

BILBAO. Ante las amenazas de suspensión de empleo y sueldo y posible rescisión de contratos, los 170 P.N.N. de la facultad de Ciencias han decidido reintegrarse a sus actividades, cesando así el paro que se había iniciado el 1º de febrero. La Dirección General de Enseñanza Superior como respuesta a sus demandas contractuales y salariales respondió "que por el momento era imposible atenderlas.

SALAMANCA. Ha sido cerrada la Universidad.

OVIEDO. Estudiantes de varias facultades decidieron encerrarse en la Facultad de Filosofía y letras en protesta por no haber sido autorizada una conferencia de Tierno Galvan. La policía acordó y desalojó la facultad, hay varios detenidos, entre ellos algún profesor.

ESCUELA DE A.T.S. DE LA CRUZ ROJA. Después de varios días de acciones (Ver I.O. nº91) en demanda de igualdad con las escuelas Oficiales. la Asamblea Provincial de la Cruz Roja ha aceptado seguir las normas internas de las escuelas oficiales y redactar un nuevo plan de clases teóricas y prácticas .

ENSEÑANTES.

PROFESORES CONTRATADOS. El Decano del Colegio de Licenciados ha entregado una carta, firmada por 170 profesores contratados, a la Delegación del Ministerio de Educación y Ciencia, en la que se muestran disconformes, con el anteproyecto de ley sobre el régimen jurídico de las filiales, por: No haber sido consultado previamente el profesorado. Contradicción con la L.G. E. en cuanto no permite a los licenciados hacerse cargo del 2º ciclo de básica. No están de acuerdo en que el personal cesante pase a contratado si no es, respetando la antigüedad, libertad de elección de centro y contrato indefinido. Piden también que se suprima el pago por horas y se haga por dedicación. Los firmantes pertenecen a 17 centros.

CONCENTRACION DE MAESTROS DE E.G.B. Unos 600 interinos y contratados que se tenían que reunir en el Colegio "Pere Vila" el día 24 para tratar de sus reivindicaciones laborales se encontraron con que, a pesar de disponer de autorización gubernativa, el centro estaba cerrado y la asamblea se aplazaba hasta nuevo aviso, por lo que realizaron una concentración marchando después a la Iglesia de Nuestra Señora del Coll para realizar la Asamblea.

NORMAS SOBRE LA PLANTILLA DE CENTROS NO ESTATALES DE E.G.B. Disponen que los titulares de los centros remitan antes del 15 de Octubre una relación del personal de los centros, por triplicado, para que la delegación pueda dar su Visto Bueno sobre el personal contratado.

REUNIONES INFORMATIVAS SOBRE LA ENSEÑANZA. Día 9 en el Ensanche, charla a la que asistieron unas 60 personas, maestros y padres de alumnos, sobre los problemas de la educación. Al final se eligió una Comisión de padres para extender y orientar la solución de los problemas.

Educación 73 era el título de una mesa redonda que debía celebrarse en la Academia de Ciencias Médicas, que no fue autorizada por el Gobierno Civil alegando que el tema no competía al centro. El pre-

sidente de la Academia de Ciencias Médicas ha presentado por ello recurso de alzada ante el Ministerio.

BARRIOS.

Luchas en relación con el gas natural.

SANTA GEMA. Asamblea con participación de los afectados por la explosión de Capitan Arenas; asistieron unos 200 vecinos y representantes de la Asamblea de San Gervasio (Ver I.O. nº 91) Se acordó no pagar los recibos de Catalana, exigir la reconversión a gas ciudad, y enviar masivamente cartas a Franco exponiendo las peticiones. Decidieron seguir reuniéndose y buscar nuevas formas de acción mas combativas que el envío de cartas y que permitan la aglutinación de los vecinos Se apunto tambien le preocupación por si las peticiones de reconversión se convierten en problema exclusivo "de los que tienen la bomba en casa" si no se facilita la participación de toda la población en torno a la exigencia de peticiones de seguridad de la vida ciudadana y control democrático de los servicios públicos como medio para avanzar hacia la solución.

VALLE DE HABRON. 1.500 vecinos han enviado cartas al Jefe del Estado y al Ministerio de Industria solicitando la reconversión a gas ciudad. Entre otras cosas aclaran que la conversión de gas ciudad a gas natural fué decisión unilateral de la empresa.

LESSEPS. Primera victoria. El Ayuntamiento ha decidido hacer un paso provisional en la Plaza a ras de suelo. Los vecinos lo interpretan como una primera victoria parcial de sus acciones. Denuncian sin embargo la intencios de Porcioles de dejar pasar tiempo para que el asunto se olvide. Hay que conseguir el paso subterráneo.

HOSPITALET. Seis entidades de Hospitalet piden solución para el problema de las familias afectadas de la calle Finestrelles, esta calle en parte por la construcción del polígono Gornal, que les ha cerrado con una muralla de metro y medio de tierra, la salida a Gran Via, y las obras de la Renfe que les ha cerrado un segundo acceso, sólo les queda el tercero que ahora va a ser también cerrado, que dando los vecinos completamente aislados. Por otra parte las obras producen grietas y goteras en las casas siendo su situación por ambos motivos muy precaria. Las asociaciones firmantes solicitan para estas 90 familias que les sea concedida vivienda en el Polígono ya que por el momento se les deje alguna salida.

BELLVITGE. Más de 80 vecinos asistieron al pleno del Ayuntamiento planteando diversos problemas en relación con: El gas natural, Sanidad, Transportes, Escuelas y Mercados. En Bellvitge hay cloacas al descubierto, no hay transportes para ir a Pza España, Carecen de guarderías y escuelas en el propio barrio y en proporción adecuada, y no hay mercado central.

VIGO. Los comercios de la zona monumental han mantenido sus luces cerradas en protesta por las disposiciones de la alcaldía prohibiendo la circulación de vehículos en dicha zona.

ULTIMA HORA.

FAEMA. (Ampliamos la información aparecida en este mismo número)

Martes 20 Este día continuaba la sanción (suspensión de empleo y sueldo). Sin embargo, la empresa dejaba entrar a quienes quisieran, los trabajadores decidieron continuar el paro.

Miercoles 21. Reunión a la puerta de la empresa, se decide continuar la huelga, entran 6 o 7 trabajadores. Durante estos días piquetes de obreros de la empresa recorren diversas factorías de la zona explicando su lucha entre otras FAESA, GALLITAL y CCMETSA.

Jueves 22 Se decide la vuelta al trabajo para continuar la lucha desde dentro. La empresa comunica nuevos despidos, entre ellos a una chica de oficinas que al saberlo baja a los talleres a explicarlo. Se produce gran indignación entre los trabajadores, algunos piden la cuenta a la empresa.

Viernes 23. Unos 150 trabajadores de diversas empresas de Zona Franca y otros puntos se manifiestan en la avenida Torrente de Hospitales, en soli-

daridad con FAEMA, llevan pancartas y repartes hojas explicando sus luchas. COPIA. (construcción Zona Franca). Situación de lucha durante los últimos días.

SEVILLA, OBREROS RECIBIDOS POR EL CARDENAL BUENO MONREAL. Unas 700 personas entre las que se encontraban estudiantes, sacerdotes, trabajadores entre ellos los despedidos de "Andaluza de Cementos" fueron recibidas por el Cardenal, al que plantearon diversos problemas, entre ellos el paro agudizado por los últimos despidos. (Ver este n. Sevilla: encierro y desalojo.....)

LERIDA, REUNION DE A.T.S. Y PETICION DE DIVERSAS REIVINDICACIONES.

Más de un centenar de personal sanitario, enfermeras, auxiliares, etc. dependientes de la Seguridad Social se reunieron para tratar diversos problemas profesionales: Jornada de 7h., protección de riesgos de radiaciones, cursos de perfeccionamiento, posibilidad de contratar jornadas de 4h. etc...; y sociales: necesidad de guarderías infantiles, etc..

SANTS, ASAMBLEA DE UNAS 700 PERSONAS PARA TRATAR PROBLEMAS DEL GAS NATURAL

Se reunieron en la parroquia de San Medir, se informó que las normas dictadas por el Ministerio relativas a los orificios de ventilación y a la solicitud de mantener el suministro, por no haber aparecido en el Boletín Oficial del Estado no eran obligatorias, por lo que los vecinos decidieron no firmar la carta a "Catalana de Gas" solicitando el suministro de gas natural.

ILDEFONSO CERDÁ, LOS VECINOS SE NIEGAN A FIRMAR LA CARTA DE "CATALANA"

En una reunión en "Residencial Gran Via" los vecinos decidieron no firmar la carta pidiendo gas natural, ni abrir agujeros en sus casas. Decidieron enviar una carta a "Catalana" sobre los inconvenientes planteados por las disposiciones de suministro de gas natural.

SAGRADA FAMILIA, LOS VECINOS EXIGEN UNA PLAZA QUE ES SUYA.

Hacemos referencia a una hoja aparecida en este barrio que plantea el siguiente problema: Hace 20 años que la manzana situada entre Provenza y Mallorca, Marina y Lepanto, fué declarada zona verde, pero siempre ha estado ocupada por almacenes y otros edificios; ahora el Ayuntamiento quiere construir allí un edificio singular que tape las casas viejas de Lepanto, y además una autovía o la instalación provisional del Mercado. Los vecinos, que temen quedarse sin plaza antes de haberla conseguido, piden que se construyan viviendas en el mismo barrio y al mismo alquiler, para los que actualmente viven en la manzana; que no se construya un edificio singular, que si ha de haber autovía esta sea subterránea, y que se renueve el mercado sin emplazarlo provisionalmente en la "plaza". Llamaron a todo el resto del vecindario a celebrar una reunión en la Asociación de Vecinos para discutir los problemas.

CONCENTRACION DE MAESTROS EN PLAZA ESPAÑA. (Ampliación información nº 91)

El número total de maestros que el día 14 acudieron a Pza. España fué de 1500 El día 16 también acudieron pero ante el gran despliegue de policía no pudieron concentrarse, acudiendo a una Iglesia de Sants.